

# Plataforma del Grupo Obrero Sindical

## PRINCIPIOS GENERALES Y BASES DE ORGANIZACION

1.—Organízase el Grupo Obrero Sindical, integrado por obreros ferroviarios de la Maestranza Central de San Bernardo, cuyos principios, programa de acción y bases orgánicas se fijan en el presente documento. Con el voto de la mayoría de sus miembros, podrán aceptarse como integrantes del Grupo, con iguales derechos y obligaciones que los fundadores, a los que aceptando el presente programa y su disciplina no pertenezcan a la Maestranza de San Bernardo.

2.—El Grupo Obrero Sindical se constituye como una reacción contra las traiciones y los errores de la socialdemocracia y del stalinismo, tanto en lo político como en lo sindical, y que con su nefasta acción han conducido y conducen de derrota al proletariado de todos los países. El Grupo Obrero Sindical reivindica especialmente una política sindical clasista e independiente que mantenga la unidad y la cohesión en el seno del Consejo Ferroviario de San Bernardo, repitiéndole el triunfo de sus reivindicaciones más sentidas.

3.—El Grupo Obrero Sindical reconoce el principio fundamental de la lucha de clases y en ese terreno se coloca resueltamente de parte de las clases explotadas. Repudia el colaboracionismo y el ministerialismo del Frente Popular y de toda combinación que sujete a la clase obrera a los intereses de la burguesía de izquierda o de derecha.

4.—Mientras dure el actual régimen de producción capitalista, el Grupo Obrero Sindical declara que los explotados no tienen patria y que los intereses de la clase obrera son idénticos a través de todo el mundo. El capitalismo, la masonería, la iglesia, etc., son internacionales. Por eso el Grupo Obrero Sindical reconoce y acepta el principio del internacionalismo proletario, encabezando la lucha más resuelta contra el nacionalismo terrateniente, burgués o fascista, como asimismo contra todas las formas del socialismo reformista y del stalinismo.

5.—El Grupo Obrero Sindical reconoce la estrechísima quiebra de la socialdemocracia (Segunda Internacional) y del stalinismo (Tercera Internacional).

6.—El G.O.S. es parti-

dario del establecimiento de la dictadura del proletariado a base de la organización de los Consejos de Obreros y Campesinos.

7.—El G.O.S. está contra la guerra y el fascismo y el imperialismo y ante la segunda guerra imperialista desencadenada en el mundo, condena resueltamente el imperialismo fascista y el imperialismo democrático. Propicia en cambio el derrotismo revolucionario en cada país y la lucha de clases contra la burguesía nacional. Su actitud obedece a que sólo la clase obrera pueda luchar resueltamente contra el fascismo y el imperialismo. Las burguesías democráticas no tienen ningún escrúpulo en servirse de los regímenes totalitarios cuando ven peligrar su dominación mediante los gobiernos llamados democráticos.

8.—El Grupo Obrero Sindical reconoce la necesidad de realizar una amplia y constante política de frente único con todos los grupos, fracciones, sindicatos o partidos que existan en el seno de la clase obrera con el objeto de defender un plan inmediato de acción que contenga las reivindicaciones más urgentes de los ferroviarios y de la clase obrera en general.

9.—La acción del Grupo Obrero Sindical como asimismo los pactos de frente único, de acción común, que celebre el G.O.S. con otros grupos u organizaciones, estarán sujetos a los principios del centralismo democrático que consisten en la libertad de discusión, amplio derecho de autocrítica, democracia interior y férrea disciplina en la acción después de haberse resuelto en forma democrática los asuntos que interesan al Grupo Obrero Sindical, sea en el interior o sea en el exterior.

10.—En las actuales condiciones de la lucha sindical y ante la organización de otras centrales amarillas y fascistas, el G.O.S. defiende la unidad sindical en los cuadros de la C.T. Ch. Lucha igualmente porque dentro de la C.T. Ch. se practiquen las normas del centralismo democrático, se respeten los derechos de las minorías y combata el entronizamiento de las burocracias social-democráticas y stalinistas en las directivas de esa central, que mantienen su poderío e influencias imitando los peo-

res vicios de la reacción y el fascismo y excluyendo las demás tendencias de la clase obrera.

11.—Absoluta independencia de la C.T. Ch., de las Federaciones industriales y todos los sindicatos y demás organizaciones del trabajo, los cuales en su acción sólo deberán contemplar y defender los intereses generales de la clase obrera sin ninguna concomitancia ni sujeción con el Gobierno, ni los partidos políticos de derecha o izquierda.

### Programa de acción del Grupo Obrero Sindical dentro del campo ferroviario

12.—El Grupo Obrero Sindical defiende la existencia de un potente Consejo de los obreros de la Maestranza de San Bernardo y de una vigorosa Federación Industrial Ferroviaria de Chile. En consecuencia, se declara un resuelto partidario de la unidad de estas organizaciones. Pero al mismo tiempo defiende el derecho de los trabajadores a elegir democráticamente sus directivas y el camino que deben seguir en su lucha reivindicativa. Por lo tanto, el G.O.S. combatirá toda maniobra burocrática, de grupo o sectaria que tenga por objeto burlar los intereses y el pensamiento de la mayoría de los trabajadores ferroviarios.

13.—El Grupo Obrero Sindical luchará porque en las deliberaciones, en los acuerdos, en las elecciones de directivas del Consejo, tanto de directorio, como de comisiones, etc., se respete la voluntad democrática de la mayoría, libre de influencias y presiones burocráticas, como asimismo porque se dé representación y también se respeten las tendencias y las listas de las minorías, tanto en escala local, como nacional.

14.—El Grupo Obrero Sindical luchará por el siguiente programa de acción transitoria:

a) Alza general de sueldos y salarios en relación con el costo de la vida. Derecho al alza automática de los sueldos y salarios, asignación familiar, indemnizaciones, etc., cada vez que el costo de la vida experimente un aumento de un cinco por ciento como mínimo, determinándose este aumento mediante las estadísticas de la Dirección General de Estadísticas y las confeccionadas por los sindicatos de la clase obrera, revalorización de la moneda.

VISITACION DE IMPRENTAS Y BIBLIOTECAS

ABR 30 1941

# LUCHA SINDICAL

ORGANO OFICIAL DEL GRUPO OBRERO SINDICAL

PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES: ¡UNIOS!

Director: Enrique Oyaree.

Santiago de Chile. 2.a Epoca.  
Dirección Postal: 1.a quincena de mayo de 1941 N.º 5.  
Clasificador H. 715. Precio: \$ 0,20

## Nueva directiva del Consejo S. Bernardo

Secretario General, Oscar Aguayo; Sec. de Organización, Alberto Tapia; Sec. de Prensa, Guillermo Sánchez; Sec. de Finanzas, Hilario Quiroz; Subsec. de Finanzas, Enrique Oyaree; secretario de Cultura, Juan Flores; secretario de Relaciones, Herminio Tamayo; secretario de Actas, Oscar Guerra; secretario de Defensa Sindical, Luis Rosales.

b) Jornada semanal de 40 horas de trabajo sin disminución de sueldos o salarios.

c) Rebaja general de las subsistencias. Fijación de precios máximos a los artículos de primera necesidad. Supresión de todo impuesto indirecto a las subsistencias.

d) Rebaja general de los arriendos interiores a seiscientos pesos en un cincuenta por ciento. Fijación de las rentas de arrendamientos en relación con los avalúos fiscales.

f) Pago de las gratificaciones anual de cuarenta y cinco días como mínimo a los trabajadores ferroviarios, debiéndose hacer este pago en forma permanente y automática.

g) Depuración técnica y administrativa de la Empresa de los Ferrocarriles del Estado.

h) Jubilación forzosa a los treinta años de servicio de todo empleado ferroviario.

i) Extensión del Servicio Sanitario a las familias de los trabajadores ferroviarios.

j) Incompatibilidad estricta entre el dirigente de los Consejos, Federación

Industria Ferroviaria y organizaciones que la integran y los cargos de Consejeros de la Caja de Retiros de los Ferrocarriles, de la Cooperativas y grado superiores al quinto. Esta incompatibilidad para optar cargos de Consejeros se mantendrá hasta seis meses después que el dirigente a dejado su cargo sindical.

15.—Reorganización de la Caja de los Ferrocarriles y de las Cooperativas ferroviarias conforme a los proyectos elaborados por los trabajadores ferroviarios y cuyas bases fundamentales se han publicado en Lucha Sindical y Herramientas, segunda época.

Derecho de los ferroviarios para elegir y remover sus Consejeros en la Caja y Cooperativa en cualquier momento.

Obligación de los Consejeros de dar cuenta mensual de sus mandatos.

16.—El Grupo Obrero Sindical trabajará para imponer la publicación de un periódico o boletín por cuenta del Consejo San Bernardo. Si esto no fuera posible, se esforzará por editar un periódico o boletín por su cuenta de carácter sindical clasista.

17.—Celebración en las fechas que fijan los Estatutos, de Congresos Ordinarios de la Unión de Obreros y de la Federación Industrial.

## De nuevo en marcha

Volvemos de nuevo a la vida. He aquí nuestra tercera tentativa para dotar a los obreros ferroviarios de San Bernardo y de todo el país de un órgano de combate y fiscalización, para defender resueltamente sus intereses y sus necesidades. Esperamos contar con el apoyo de los sectores más conscientes y avanzados de nuestra clase.

Las históricas consignas de LUCHA DE CLASES, INDEPENDENCIA SINDICAL, UNIDAD SINDICAL, FRENTE UNICO PROLETARIO, presidieron altivamente nuestra labor en los 14 números de "Herramienta", 2.ª época, aparecidos en 1939 y el mes de enero de 1940, y en los cuatro números de "Lucha Sindical", publicados en 1940. Estos grandiosos principios serán los rielos por que se deslizará nuevamente nuestra lucha en el futuro.

El tiempo transcurrido no ha sido en vano. Nuestras campañas, el forzado silencio que se nos impuso, las persecuciones que hemos sufrido de parte de los falsos apóstoles de la clase obrera, las amenazas de privación del trabajo, la provocación, etc., han servido para formar una conciencia en los trabajadores sanbernardininos, para crear un programa de acción, para organizar una falange de intrépidos luchadores que están señalando el camino y desenmascarando a los que han creado la división entre los obreros, los que han sembrado y siguen sembrando la traición en beneficio de la burguesía y del imperialismo, los que han privado de la fe y la confianza en sus fuerzas propias a los trabajadores del país.

Los principios históricos y universales de lucha de clases, de independencia sindical, de unidad sindical, de frente único; la acción resuelta y combativa por el pan para nosotros y para nuestros hijos, por la defensa de nuestros fondos en la Caja de Retiros y las Cooperativas, por el mejoramiento de los seguros sociales, los ha tomado en sus manos el GRUPO OBRERO SINDICAL de San Bernardo, que espera seguir extendiéndose a través del país. Nuestro periódico es portavoz de este Grupo y el defensor del Programa de este Grupo, que se publica en otras columnas de esta edición. Confiamos en que el Consejo de San Bernardo ha de adoptar en breve nuestro Programa, si quiere servir a sus afiliados y no desea marchar de derrota en derrota.

Un ligero análisis de los 28 meses transcurridos desde que rige el país el Gobierno del Frente Popular, demostrará la urgencia de la intervención de la clase obrera organizada en la solución de sus inmensos y pavorosos problemas del hambre, la vivienda, la cultura, la asistencia social, las libertades públicas, etc.

En lo que respecta a las reivindicaciones de carácter propiamente ferroviario, siguen esperando solución las siguientes: Pago regular, año por año, de la gratificación anual de 45 días; extensión del Servicio Sanitario a las familias; depuración de los cuadros superiores de la Empresa; reorganización técnica de los Ferrocarriles del Estado; establecimiento del montepío para las familias del personal; reorganización de la Caja de Retiros y de las Cooperativas, poniéndose término a las irregularidades, escándalos y demás vicios que hemos denunciado en las páginas anteriores y que no han sido desmentidos, hasta la fecha.

En lo que respecta a las reivindicaciones de carácter más general y que interesan también a los trabajadores ferroviarios en cuanto ciudadanos y hombres explotados durante tantos años, permanecen todavía insolubles y agravados los siguientes problemas fundamentales: La alimentación, sana, abundante y económica de los trabajadores; la vivienda higiénica y barata; el vestido cómodo y variado, especialmente en estos crudos días de invierno; la cultura popular, que implica la apertura de nuevas escuelas y la efectiva gratuidad de la enseñanza; la estabilidad de la moneda, hoy vilmente depreciada; de tal suerte que los aumentos de salarios importan una verdadera burla, ya que el valor adquisitivo de nuestro peso ha descendido tanto; la depuración de la maquinaria estatal; la defensa y mantenimiento constante de las libertades públicas, que se traduce en un respeto absoluto a los derechos de organización, opinión, huelga y reunión de los trabajadores y la persecución de los reaccionarios, fascistas, nacistas y de todos sus agentes, etc.

En el plano sindical, lo que debe hacerse es tarea gigante. Primero que nada, obtener la unidad del proletariado, despertar su espíritu de lucha, poner en acción sus fuerzas formidables, dotarlo de un programa de acción, audaz y combativo, y sobre todo independiente. Nada con la burguesía, ni con sus agentes izquierdistas en el campo obrero. Nada con los colaboracionistas, ni los ministerialistas. Nada con los que desean resolver la crisis económica a costa del obrero, desmejorándole sus salarios y produciendo su cesantía. Nada con los totalitarios y sus defensores disfrazados que le hacen el juego. En el plano sindical y, para imponer este sencillo programa, es indispensable desplazar a las camarillas de burocratas que se instalan en las directivas para servir, no a los obreros, sino a determinadas tiendas políticas.

Para todo esto, ha nacido el Grupo Obrero Sindical y la modesta hoja que alberga estas líneas. Compañeros: ¡Préstanos tu decidida cooperación y súmate a nuestra lucha!

## 1.º DE MAYO

Lucha Sindical y el Grupo Obrero Sindical rinden emocionado recuerdo a los mártires de Chicago, que cayeron defendiendo la jornada de las 8 horas.

En estas horas en que devora a los pueblos del mundo la segunda guerra

imperialista, desatada por las traiciones repetidas de los dirigente pseudo revolucionarios que decían defender al proletariado y que con su criminal política de colaboración de clases abrieron el camino al fascismo, prometemos seguir gastan-

Desde hace algún tiempo la clase obrera ha visto con gran dolor como sus organismos sindicales se han convertido en agencias de los partidos políticos.

El Sindicato, en nuestro caso el Consejo, ha pasado a ser organismo sin vida propia, sin independencia, sin preocupaciones por los intereses generales de la clase obrera como debiera ser, sino que marchan de acuerdo con la política que le quiera imprimir el partido que tenga mayoría en la mesa directiva.

Ahora no se toma en cuenta la opinión de los obreros de otros partidos o la de los sin partidos, aunque sus ideas sean mejores, eso no importa, lo que importa es al partido a que pertenece el autor de la idea. Lo demás no tiene ningún valor.

Los partidos no se han preocupado de buscar los mejores hombres para elevarlos a los puestos directivos, a los más probados, a los de mayor experiencia, sino que levantan a los más sumisos o, según ellos, a los más disciplinados, a los que sirvan mejor al partido. No importa que éstos tengan un pasado asqueroso, que hayan sido rompehuelgas, soplones, delatores, etcétera.

Esta situación caótica en que se encuentra actualmente nuestro combativo Consejo no puede du-

rar mucho. El espíritu revolucionario de sus militantes tiene que despertar y hacer revivir su glorioso pasado.

Tenemos fe en que esto ha de ocurrir. La política inmundada que entraba nuestra acción tiene que ser barrida por los propios ferroviarios; ya empiezan a rebelarse algunos militantes de partidos y a actuar conforme a las necesidades del gremio, en una palabra, ya están cansados de ser enemigos de sí mismos, a no tener personalidad, a ser títeres y monigotes de elementos sectarios y oportunistas.

Por todos estos hechos más arriba enumerados, ex militantes del Partido Socialista y Comunista hemos constituido un Grupo Obrero Sindical dispuesto a recuperar para la clase obrera su independencia de acción, actuando de acuerdo con las necesidades del gremio, sin traba de ninguna especie, preocupados solamente de servir sus intereses que son los nuestros.

Con un programa claro que hoy damos a la publicidad, elaborando una táctica que esté de acuerdo con las circunstancias y de acuerdo con nuestros medios de acción, nos lanzamos a la lucha.

Creemos que este es el camino más firme que podíamos seguir. No po-

díamos continuar en forma aislada, siendo víctimas de las burocracias politiqueras que no se detienen ante nada con tal de aplastarnos. A un aparato hemos opuesto otro; a una disciplina impuesta a la fuerza, hemos opuesto una disciplina consciente que nosotros mismos nos damos.

Pero todo esto no basta. Tiene la propia clase obrera que despertar de su letargo y acompañarnos en esta acción salvadora en que estamos empeñados. No se pueden mirar los acontecimientos desde la ventana, sino que tenemos que ser militantes activos en esta cruzada. No bastan las lamentaciones ni los lloriqueos. Hay que ponerse valientemente a enfrentar la cruda realidad, dispuestos a arrostrar todos los sacrificios que sean necesarios. Ese es el único camino que nos queda y tiene que ser hoy mismo, mañana puede ser tarde.

A UNIR VUESTRA ACCION A LA NUESTRA

A BARRER CON LA POLITIQUERIA INMUNDA

A FORTALECER EL CONSEJO LIBRANDO LO DE TODA TRABA

A LA LUCHA POR OBTENER LAS REIVINDICACIONES QUE ESTAN PENDIENTES

Enrique Oyarcé

## A LOS REINCORPORADOS DEL AÑO 1936

Ahora que se cierne sobre nosotros la posible economía que se piensa hacer en la Empresa a base del personal, por la grave situación a que ha sido arrastrada por el juego político de los que ayer pregonaban a los cuatro vientos, el fomento a las Industrias y Producción y ahora tenemos el ejemplo palpable con respecto al problema del carbón.

Ya tenemos la larga experiencia de que lo que hemos visto de cómo las Directivas que han caído no se han preocupado en lo

do nuestras mejores energías en conseguir la unidad de los trabajadores para que luchan independientemente por sus intereses, con ayuda de los métodos de la lucha de clases.

Los mártires de Chicago nos alentarán con su glorioso ejemplo. Su memoria nos permitirá alcanzar el éxito contra el divisionismo, la cobardía, la confusión y el sectarismo.

Grupo Obrero Sindical  
Lucha Sindical

más mínimo; pero, quizás digan y tengan la osadía de decir que no es efectiva tal aseveración y lleguen al extremo de decir: ¿qué acaso no los hemos colocado en todos los pliegos de reivindicaciones que se han presentado?

Y en estos precisos instantes, vale recordar ya que vienen a mi memoria, esos castillos que a la primera ráfaga de viento se derrumbaron que se les edificó a estos camaradas cuando recién se les reincorporaba y que a pesar de haber transcurrido ya dos largos años, nada se cumple, ni la más miserable garantía han obtenido, porque a estos señores más parece que les interesan las consignas de sus partidos, las que están siempre en oposición con los intereses de la clase obrera, que los de la colectividad; y para abundar en más razones ahí está aun latente el problema de la gratificación del año 1940, que era uno de los que tenía más fuerza porque esto era para los 18,000 ferroviarios y que representaba aun

algo más en el fondo, el de ir a beneficiar a miles de hogares.

Y ahora contestenme: ¿saldrán las reivindicaciones de los reincorporados del año 1936, de los que son más o menos 500?

Por eso ahora que ha llegado el momento de no permitir más que se nos siga engañando y ultrajando nuestra dignidad de auténticos revolucionarios, y desde este día, camaradas, no descansar un sólo instante hasta conseguir lo que de mucha justicia les corresponde, o díganme, ¿qué harían si les tocara la mala suerte de tener que salir a la calle hoy día sin tener la franquicia ni la satisfacción de decir: contamos con una módica suma en la Caja de Retiros.

Ahora para qué hablar de desahucio; que dirán de esto nuestros dirigentes.

Por eso a la acción, camaradas.

VOLTAIRE.

Tall. Gráf. "Cutenberg"